

外交手段として 新聞通信の必要

手腕を俟つや切

新歸朝末一ハ氏の日本宣傳

結核、コレラに關する研究の爲め
二十六市を視察せり、コレラは根
源を支那、印度に有し、常に日本
を威嚇する最も恐るべき傳染病な
るが、之に對する日本の施設は眞
に感嘆すべく、虎病撲滅に關し衛
生組織の是れ以上に完備せる國は
子一バ氏より
青柳氏宛の書信

子一ハ 氏より
青柳氏宛の書信

ものなれば常に日本を攻撃し、明かに日本に對し敵意を有するものなり、此の如き新聞紙の發行が點詐せらるゝことは則ち日本に於て言論の自由が存在する證據にして、日本は皇統連綿二千五百年最も久しく帝政の歴史を有する國なるに拘らず、デモクラシーは却つて我が伯國よりも進歩發達せりとの評論を記載し、
▲又ア、ノイテ紙はチーバ氏の日本財界の危機に關しての觀察を左の如く掲載せり
日本の財界は絶の價暴落の爲め今や危機の真最中に在り、然れども余は此の危機を一時的のものと見てゐる。日本は既に大に發達したる偉大なる精力、彼の完全なる組織は決して破壊せらるゝものにあらず。
尚ほ又聖州最大新聞エスターード紙のリオ發行ガゼッタ、ノチシャヤス紙により轉載せるドクトル、チーバの日本観察談に依れば
余が日本に到着せし時は一時猖獗を極めたる世界感冒も其の衛生設備に依て殆んど驅逐せられたるに至り、故に余は斯かる危險なる流行病豫防に就き大に得る所ありき、則ち余は流感に冒されたる人の直ちに隔離せられ治療を受くるを見たるが、其の治療法は歐洲最新刊書に載する所以上に余を益しだり
核接摸滅には非常に熱心にして政府は國民と協力し既に數多の療養所は各地に設けられ居るが、尙ほ立ち去る者には非常に熱心にして政

伯刺西爾時報社
NOTICIAS DO BRASIL

引續き御愛讀被下難有御禮申上候
陳ば今般帳簿整理の必要上陸
讀料前金切れ又は未佛者には至多
御佛込み願出候間御送金被下度
候也

事を頼ら新後で發達學工業の日止り、これは偉業到り、工事を妨げて、たり二以上に感想談して且

S. *Caxton*
努力し、
さる様意
六十年に
換券を保
せしめ、
業に於て
本として
日本は其
國と比肩
大なる陸
の港で、
而して其
依つて見
如何にす
異常な
云々

0
al., H
る限り外國人による結果は、
し結果は、
人の正貨を
起しての工業化
最も至難な事
からざる現象
前に現はれ
に於て歐
時に其海
は國家の發
ために有利
國に紹介
度を遂げ
バ氏の口
爲めに

◆米國では石炭の價格暴騰し農家はトテモ之を焚く事が出來ないので此頃は小麥を以て石炭に代用して居る石炭が小麥より高いとは嘘の様だ
◆北米次期大統領の下に國務長官を以たるべき人は前選舉の際の大統領候補者ヒュースで前金糧監理官フーバーが労働長官たる事に略々決定した
◆獨逸の一技術新案發電機を發表した此機に依る一キロワット時間が僅か五千分の一マルクにしか付かないそうだ戦前マルクは五十錢也
◆該發電機は構造簡單且つ小型で石炭及水力を用ひ分子の分解作用に依つて電氣を發生せしむるので各戸に備へ安價に電力が得られる
◆希臘王政復活後聯合國看護を授けず土耳其に於ける聯合國の監視大柄に緩む士國民黨首領此機に活動を企て廿歳より四十歳迄の男子總動員を

本を便著はせん。上工藝も便も。上英國のダックバード地方で年末一週間に棉紡績工場の開鎖せしもの六ヶ所に上り職工の業を失ひしもの三千萬人を超え全國では百萬に達す。◆東洋漫遊に出かけた佛國前首相クレマンソ此程歸國したが至つて健在なりと彼は印度瓜哇あたり迄は行つたけれども日本へは寄らなかつた。◆昨年十二月智利亞爾然丁、伊太利、支那、日本等に起つた地震は太平洋中の噴火山に原因した事が巴里天文臺の技師連の調査に依つて分つた。◆佛國社會黨員三人露國視察に赴き過激派政治に反對を宣言した爲途過激派所屬船にて航海中海へ投げ

全く日本に知られる點に付ては氏掲載せるインパーシアル紙も一ぱ
蘭西語を解する者の極めて少なきを
は頗る驚きたると共に又日本人中佛氏の日本の醫界及び新聞雜誌に關す
意外とされるが如し
▲尙ほ又氏はパトリア記者に(パト
リアと云ふ新聞は過去數ヶ月間一日
として其紙上に日本人攻撃の記事を
掲載せざるなき謂ゆる排日新聞な
り)語り同紙は「日本の醫界、ドク
トル、子一バの語る所によれば、非
常の進歩」と題し載する所に依れば
余は日本に於て癫痫、トラホーリム、
は頗る驚きたると共に又日本人中佛氏の日本の醫界及び新聞雜誌に關す
意外とされるが如し
▲尙ほ又氏はパトリア記者に(パト
リアと云ふ新聞は過去數ヶ月間一日
として其紙上に日本人攻撃の記事を
掲載せざるなき謂ゆる排日新聞な
り)語り同紙は「日本の醫界、ドク
トル、子一バの語る所によれば、非
常の進歩」と題し載する所に依れば
余は日本に於て癫痫、トラホーリム、
は北米の資本に依り經營せらるゝ
る觀察談を特筆する中で、左の一
節は近時頻りに華盛頓、北京電報に
依り吹聴せらるゝ日本の軍國主義、
侵略政策に對する打消、反駁にして
日本への爲頗る有益なる辯護即ち
日本の新聞雑誌は總て日本語にて
記述せらるゝを以て外國人は莫語
にて發行さる新聞紙を購讀する
を普通とす、然るに此の英字新聞

を有する都市には總て結核療養所設置せらるべく、而して其費用は市、縣及中央政府が三分して負擔すべし。人口二十萬以上の都市には市經營の療養所の外に私設病院多數ありて、余は之に對し東洋の大帝國より好印象を得たり、日本國民は幾多の重要な問題を眞面目に研究し幾て居ることの事也。罪名は治安妨害だとか、佛國前大統領デニヤチル上院議員に當選す從來大統領退職後は公生ものなしと信せざるを得ざるに至る。

經濟編

伯國の將來

獨逸のホーチ教授は過日獨逸の新聞紙上南米の商業、經濟的將來に關し長文の意見書を發表したが其大要左の如し。

南米諸國は遠からず世界に於て最も有力なる商業國となるべきが故、獨逸は南米諸國特に伯刺西爾との經濟的關係を親密にする爲此際あらゆる手段を講ずるの要あり。

伯國は南米に於て國土最も廣大なるのみならず商業上經濟上最も有力なる國の一なり、伯國の商業は戰時中著しく進歩したり、昨今は其經濟界不振の狀態にありと雖も是れ一時的にして深く憂ふるに足らず、伯國は其豐富なる天產を開發するを要す。

目下伯國の商業は珈琲の收穫及輸出に依頼する所大なるが故珈琲が外國市場に於て高價に捌けざる時は其財政は勢ひ困難に陥るを免れず。伯國政府は鐵物開發の爲向一段の努力を要しが爲には鐵道を延長し運輸の便を開く事肝要なり、伯國は世界に於て最も鐵物に富める國の運命を有す。されば其商業は早晚大に發達すべき。

歐洲人の多數は只管投機的目的を以て南米に着服するが是れ大なる誤謬にして、眞の利益は南米諸國となる。

資本の投下高は最近數年間に著るに增加を示せり、伯國は北米の投資場として最も有望なる地たりと「イギニアード」紙の調査に依れば、實際は夫に樂觀せり。

●無職者増加

英國政府の發表する處に依れば、英國内の失業労働者六十二萬八千人と稱するも「イギニアード」紙の調査に依れば、實際は夫に樂觀せり。

●米國商務官

リオ駐在北米商務官に任せられ近く紅育發任地リオに來らんとするシユルツ氏は曰く、伯國に於ける北米の投資は最近數年間に著るに增加を示せり、伯國は北米の投資場として最も有望なる地たりと「イギニアード」紙の調査に依れば、實際は夫に樂觀せり。

●北米船舶局の損失

伯國は其豐富なる天產を開發するを要す。

●世兎砂糖產額

北米一糖業雑誌の報する處に依れ

ば本年度(一九一〇—一九一二)の世界の砂糖產額豫想一千六百七十七萬五千噸にして昨年度より約百四十萬噸の増加なり、而して甜菜糖三割の足らざる狀態にあり。

右損失は局員不正行為のため非ず

るに基因す。

尙同局に残存する船舶は目下千三百

百乃至千二百隻なるが此等も運賃下落のため其收入は運轉費用を償ふに足らざる狀態にあり。

世界に於て最も鐵物に富める國の運命を有す。

伯國は其豐富なる天產を開發するを要す。

英國の商業は珈琲の收穫及輸

出に依頼する所大なるが故珈琲が外

國市場に於て高價に捌けざる時は其

財政は勢ひ困難に陥るを免れず。

伯國政府は鐵物開發の爲向一段の

努力を要しが爲には鐵道を延長し

運輸の便を開く事肝要なり、伯國は

世界に於て最も鐵物に富める國の運命を有す。

されば其商業は早晚大に發達すべき。

歐洲人の多數は只管投機的目的を以て南米に着服するが是れ大なる誤謬にして、眞の利益は南米諸國となる。

資本の投下高は最近數年間に著るに增加を示せり、伯國は北米の投資場として最も有望なる地たりと「イギニアード」紙の調査に依れば、實際は夫に樂觀せり。

英國政府の發表する處に依れば、

英國の失業労働者六十二萬八千人

と稱するも「イギニアード」紙の調査に依れば、實際は夫に樂觀せり。

英國の商業は珈琲の收穫及輸

出に依頼する所大なるが故珈琲が外

國市場に於て高價に捌けざる時は其

財政は勢ひ困難に陥るを免れず。

伯國政府は鐵物開發の爲向一段の

努力を要しが爲には鐵道を延長し

運輸の便を開く事肝要なり、伯國は

世界に於て最も鐵物に富める國の運命を有す。

されば其商業は早晚大に發達すべき。

歐洲人の多數は只管投機的目的を以て南米に着服するが是れ大なる誤謬にして、眞の利益は南米諸國となる。

資本の投下高は最近數年間に著るに增加を示せり、伯國は北米の投資場として最も有望なる地たりと「イギニアード」紙の調査に依れば、實際は夫に樂觀せり。

英國政府の發表する處に依れば、

英國の失業労働者六十二萬八千人

と稱するも「イギニアード」紙の調査に依れば、實際は夫に樂觀せり。

英國の商業は珈琲の收穫及輸

出に依頼する所大なるが故珈琲が外

國市場に於て高價に捌けざる時は其

財政は勢ひ困難に陥るを免れず。

伯國政府は鐵物開發の爲向一段の

努力を要しが爲には鐵道を延長し

運輸の便を開く事肝要なり、伯國は

世界に於て最も鐵物に富める國の運命を有す。

されば其商業は早晚大に發達すべき。

歐洲人の多數は只管投機的目的を以て南米に着服するが是れ大なる誤謬にして、眞の利益は南米諸國となる。

資本の投下高は最近數年間に著るに增加を示せり、伯國は北米の投資場として最も有望なる地たりと「イギニアード」紙の調査に依れば、實際は夫に樂觀せり。

英國政府の發表する處に依れば、

英國の失業労働者六十二萬八千人

と稱するも「イギニアード」紙の調査に依れば、實際は夫に樂觀せり。

英國の商業は珈琲の收穫及輸

出に依頼する所大なるが故珈琲が外

國市場に於て高價に捌けざる時は其

財政は勢ひ困難に陥るを免れず。

伯國政府は鐵物開發の爲向一段の

努力を要しが爲には鐵道を延長し

運輸の便を開く事肝要なり、伯國は

世界に於て最も鐵物に富める國の運命を有す。

されば其商業は早晚大に發達すべき。

歐洲人の多數は只管投機的目的を以て南米に着服するが是れ大なる誤謬にして、眞の利益は南米諸國となる。

資本の投下高は最近數年間に著るに增加を示せり、伯國は北米の投資場として最も有望なる地たりと「イギニアード」紙の調査に依れば、實際は夫に樂觀せり。

英國政府の發表する處に依れば、

英國の失業労働者六十二萬八千人

と稱するも「イギニアード」紙の調査に依れば、實際は夫に樂觀せり。

英國の商業は珈琲の收穫及輸

出に依頼する所大なるが故珈琲が外

國市場に於て高價に捌けざる時は其

財政は勢ひ困難に陥るを免れず。

伯國政府は鐵物開發の爲向一段の

努力を要しが爲には鐵道を延長し

運輸の便を開く事肝要なり、伯國は

世界に於て最も鐵物に富める國の運命を有す。

されば其商業は早晚大に發達すべき。

歐洲人の多數は只管投機的目的を以て南米に着服するが是れ大なる誤謬にして、眞の利益は南米諸國となる。

資本の投下高は最近數年間に著るに增加を示せり、伯國は北米の投資場として最も有望なる地たりと「イギニアード」紙の調査に依れば、實際は夫に樂觀せり。

英國政府の發表する處に依れば、

英國の失業労働者六十二萬八千人

と稱するも「イギニアード」紙の調査に依れば、實際は夫に樂觀せり。

英國の商業は珈琲の收穫及輸

出に依頼する所大なるが故珈琲が外

國市場に於て高價に捌けざる時は其

財政は勢ひ困難に陥るを免れず。

伯國政府は鐵物開發の爲向一段の

努力を要しが爲には鐵道を延長し

運輸の便を開く事肝要なり、伯國は

世界に於て最も鐵物に富める國の運命を有す。

されば其商業は早晚大に發達すべき。

歐洲人の多數は只管投機的目的を以て南米に着服するが是れ大なる誤謬にして、眞の利益は南米諸國となる。

資本の投下高は最近數年間に著るに增加を示せり、伯國は北米の投資場として最も有望なる地たりと「イギニアード」紙の調査に依れば、實際は夫に樂觀せり。

英國政府の發表する處に依れば、

英國の失業労働者六十二萬八千人

と稱するも「イギニアード」紙の調査に依れば、實際は夫に樂觀せり。

英國の商業は珈琲の收穫及輸

出に依頼する所大なるが故珈琲が外

國市場に於て高價に捌けざる時は其

財政は勢ひ困難に陥るを免れず。

伯國政府は鐵物開發の爲向一段の

努力を要しが爲には鐵道を延長し

運輸の便を開く事肝要なり、伯國は

世界に於て最も鐵物に富める國の運命を有す。

されば其商業は早晚大に發達すべき。

歐洲人の多數は只管投機的目的を以て南米に着服するが是れ大なる誤謬にして、眞の利益は南米諸國となる。

資本の投下高は最近數年間に著るに增加を示せり、伯國は北米の投資場として最も有望なる地たりと「イギニアード」紙の調査に依れば、實際は夫に樂觀せり。

英國政府の發表する處に依れば、

英國の失業労働者六十二萬八千人

と稱するも「イギニアード」紙の調査に依れば、實際は夫に樂觀せり。

英國の商業は珈琲の收穫及輸

出に依頼する所大なるが故珈琲が外

國市場に於て高價に捌けざる時は其

財政は勢ひ困難に陥るを免れず。

伯國政府は鐵物開發の爲向一段の

努力を要しが爲には鐵道を延長し

運輸の便を開く事肝要なり、伯國は

世界に於て最も鐵物に富める國の運命を有す。

されば其商業は早晚大に發達すべき。

歐洲人の多數は只管投機的目的を以て南米に着服するが是れ大なる誤謬にして、眞の利益は南米諸國となる。

資本の投下高は最近數年間に著るに增加を示せり、伯國は北米の投資場として最も有望なる地たりと「イギニアード」紙の調査に依れば、實際は夫に樂觀せり。

英國政府の發表する處に依れば、

英國の失業労働者六十二萬八千人

と稱するも「イギニアード」紙の調査に依れば、實際は夫

入植の記

●アレジンへ
入殖の記（上）
生

官吏から實業家、實業家から政治家へと謂ふ風に、人は一定の方向に進む様に見えて氣候が何かの加減で時折變化して行く、恰度潮の流の様に、私も十七の春から三十八の今日迄爲駆れて來た商賣から急に鉗鎌持つて土をほじくる身となつた。私のサンバクロ住居も満五年になる、過る五年間を省ると私は良い在留民ではなかつた、青年會が出来様に俱樂部が出来様に常に傍観して居た、其他團體加入や寄附等の勧誘にてもめつたに應じなかつた、實際謂ふと私はサンバクロの人にはなり切れないので、一たい私は人中に出る事を餘り好かない、夫で別に無聊ごも思はなかつた、來る日も來る日も歩廻り手紙の返事を書くのが溜つて居つたり新聞も見ねばならぬと謂ふ風に爲可成繁雜な生活を續けて來た、夫で休業日が私の安息日なのが、夫れでも手紙の返事を書くのが溜つて居つたり新聞も見ねばならぬと謂ふ風に爲可成繁雜な生活を續けて來た、夫で私はサンバクロを好かぬ、又好かぬと謂つて見捨てる事も出來ない、何日又歸つて來るかも知れぬ、そんなら私は執着心が無いかと謂ふに、そうでもない、随分人と以上に凝性だが又純白性にもなり切らない、マニア今處では日本商品の輸入も香りシルは狹過る、最少し信用のある争中の様な事は到底有るまい、例令有つても私等日本商人の眼に寫るブルジルは狹過る、最も信信用のある商品でも輸入つて來る様になつたら兎も角今處では面白くない、夫はケ敷いと思ふ、火事泥棒の様な商賣は何日迄も續くものでない、今日の夫自身に遣つて來て商品の改良を計らなければ何日迄経つても發展は六不振は天が大鐵槌を降したのだ、大部分重傷を負ふた工業家も有る様に聞くが夫は彼等が天に納める租税とで取早く用舎に引込み、牛や馬を伴に當分なり行を傍観する事にした、併

え』 そうだ親子四人の精神性だもの何が來たつて綿をさらずにおかれうか』 と言ひながら彼はボケットから火打石をこり出してカチカチと火をすつた。バツバツと小さな火花が飛んでアルゴドンのホクチに燃え移つた。一本のマツチも燃納せにやならぬ彼の今の境遇は昔し学生生活をしてゐた時代の放縱の生活と比へて惨々しくも亦一層生の實際に觸れた眞剣さもあつた。

は目がさめて驚いて駆け出した。
大魔城へのぼる道に、鐵格子が
つて其の前に大蛇が二頭對き合つ
た。蛇のやうな舌を出して居た。末吉
來るのを見るこ、戰ひを挑むやうに
グイと鎌首を立てた。
「已れ！」と劍に手をかけようど
て末吉ははじめて劍を忘れて來た
に気がついた。
「私は何と云ふ馬鹿だらう、劍を
いて來て了つた」と呟きながら、又
の若の床のところへ戻つて見ると
黄金の劍はあつたが、側には恐ろ
い龍が居つたから取るにも取れず
困つてしまつたが、末吉はいろい
考へた末、丘の上にあつた大石を
つて龍を口掛け投げつけたところ
が、うま、それが龍の頭に當つて
振りかざすと、大蛇は恐れて引げ
んで了つた。末吉は大喜びで、黃
の劍を取るより早く、再び鐵格子
どころへ戻つて行つて、黄金の劍
路をすんで行つた。黄金の劍を
るこ、澤山な匂が恐ろしい程唸ひ
を立てゝ聞いて來たが、之は皆人
が悪魔のために動物にされたので
つた。
漸く大魔城の扉の前に着いた。
吉は天井の高い御殿のやうな立派
部屋の中へ恐れ氣もなく入つて行
大理石の丸柱ご壁の部屋がどこ
でもなく續いて居た。何の部屋も
の部屋も空だつた。
君さ別れしよるの思出
しひて目をござして見れど寝つ
かれずおぼろに浮ぶ君が僕

海外興業株式會社に引繼き
廣告候也

新らしき世の神こならせ

英靈代々木の宮に鎮まる

明けゆく神苑に崇嚴の氣溢れて
大帝の御靈代遷御の儀の尊さよ

◇勅使九條掌典長恭々しく御祭文を奏す◇

高きに紫の雲を浮べて初冬の空は風なく暖かに明けてゆく、赤松の肌立ち並ぶ廻廊の圓柱と大鳥居の金の御紋章にちりりを作つた廣々とした表參道に次々と現れ初める、時移るにつれて人と自動車と併せて無数に玩具を散らした様に參道に動く、近くは定かに遠きは唯亂れ合ふ黒い無数の點である、其先を奉祝門が天を劃つて地平に聳える、六時十分受附が開始された、神宮から神苑の間、電籠めた中を美々しい禮装の人達が静かに宮の方へ急ぐ、總て勅使が參向する、式は進んで勅使九條掌典長が明治天皇、昭憲皇后太廟兩御靈代遷御の祭文を奏した、此時こそ鎮座祭に最も重き嚴肅な時である、正に一柱の神茲に据わりて神氣水の如く天と地を貫く齊しく國民の記憶すべきである

斯くて永久に 兩御靈代

鎮り給ひぬ

△莊重を極めた御儀▽

十一月一日午前七時頃西神門から西参道附近に設けた休憩所には、金色燐然とした文武官、燕尾服姿の貴衆兩院議員其他凡そ二千餘名、朝寒の林苑の邊りを眺めつゝ時を待つ、休憩所を見渡すと

▲紫色や赤色の僧侶の姿と、女官數名の服装が、黒裝ひの中に殊に目立つた、總て八時貴衆兩院議員親勅の人々は内院廻廊に其他は外院廻廊の九條勅使は大和錦の唐草七寶模様に着用する、殿内は白砂敷石面白く、の被ひに包まれた明治天皇の左右に樹てられ、拜殿には簾を垂れれも白丁數名に昇かせ勅使は静々として中門本殿の中門本殿の

▲裝飾も相應はしく二千餘名の參列員、暎も聞えず肅として樹間を渡る、小馬の聲が邊を領する、此前後

宮司に依つて本殿の御座へ着く斯く立は前記の如く之れを商務省及日本銀行の手に委ねる必要あり且朝

は神苑として庄嚴の氣更に加はるを感じせめた

み此處に初めて兩神の御靈は明治神宮に鎮座ましたのである、更に授けて神前に納め、萬端滞りなく進り全く式が終つたのは午前十時頃のみ神苑肅として庄嚴の氣更に加はるを感じせめた

（二）商務省、商務局の事務、工務局の事務、鐵山局の事務、工務局の事務、鐵山局の事務、現在外務省所管）

（一）商務省、商務局の事務、工務局の事務、鐵山局の事務、工務局の事務、鐵山局の事務、現在農務省所管）

（二）農務省、（以上現在農務省所管）

（一）農務省、（以上現在農務省所管）

